

Culte café croissants, 1 décembre 24, Mouchamps

Aller à la rencontre

Musique : flûte ou autre ?

Accueil Elie

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ notre frère, notre Seigneur.

Nous prions : Seigneur,

nous te remettons cette matinée, viens nous bénir dans nos échanges, viens ouvrir nos cœurs à ta présence, viens nous conduire dans le partage et dans la joie.

Oui tu es celui qui viens à notre rencontre et qui nous donne ton amour, ta paix et ta tendresse. Amen.

Explications de comment cela fonctionne (Elie)

Louange

Dieu qui es ma joie ! tu es le souffle de ma vie, tu es la source de mon chant, tu es le feu qui m'a saisi.

Dieu qui es ma joie ! toi seul est saint; ton amour est puissance, et dans tes mains le monde prend naissance.

Dieu qui es ma joie ! tu disperses les vaniteux comme la paille dans le vent, mais tu chéris le malheureux comme un enfant.

Dieu qui es ma joie ! tu renverses tous les rois, tu dépouilles les nantis, mais tu combles les petits, dont le cœur a faim de toi.

Dieu qui es ma joie ! tu es fidèle à tes promesses depuis hier jusqu'à demain, car ta tendresse n'a pas de fin. Amen

Chant : quand s'éveilleront nos cœurs 315

Temps de discussion 1 :

- Quelle est la plus belle rencontre de votre vie ?

Témoignage de Marie Paule(5-10 min)

Temps de discussion 2 :

- Quelle est la rencontre qui vous a le plus fait évoluer, fait bouger ?

Prière d'illumination

Nous prions :

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

chant : Comme un souffle fragile 232

Lecture du texte biblique Jn 4,

⁴Il fallait que Jésus traverse la Samarie. ⁵Il arrive près d'une ville de la Samarie appelée Sychar, qui est proche de la parcelle de terrain que Jacob avait donnée à son fils Joseph. ⁶Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, s'assit tout simplement au bord du puits. Il était environ midi.

⁷Une femme de la Samarie vient puiser de l'eau et Jésus s'adressa à elle : « Donne-moi à boire. » ⁸Ses disciples étaient allés en ville acheter de quoi manger. ⁹La femme samaritaine dit à Jésus : « Mais, tu es Juif ! Comment oses-tu me demander à boire, à moi, une Samaritaine ? » En effet, les Juifs n'ont pas de relations avec les Samaritains.

¹⁰Jésus continua : « Si tu connaissais le don de Dieu, et qui est celui qui te dit : “Donne-moi à boire”, c'est toi qui lui aurais demandé de l'eau et il t'aurait donné de l'eau vive. »

¹¹La femme répliqua : « Seigneur, tu n'as pas de seau et le puits est profond. D'où aurais-tu donc cette eau vive ? ¹²Serais-tu plus grand que notre ancêtre Jacob, qui nous a donné ce puits et qui a lui-même bu de son eau, ainsi que ses fils et ses troupeaux ? »

¹³Jésus lui répondit : « Toute personne qui boit de cette eau aura encore soif ; ¹⁴mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif : l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »

¹⁵La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi cette eau, pour que je n'aie plus soif et que je n'aie plus besoin de venir puiser de l'eau ici. »

¹⁶Jésus lui dit : « Va, appelle ton mari et reviens ici. » ¹⁷La femme lui répondit : « Je n'ai pas de mari. » Et Jésus ajouta : « Tu as raison de dire que tu n'as pas de mari ; ¹⁸car tu as eu cinq maris, et l'homme avec lequel tu vis maintenant n'est pas ton mari. Tu as donc dit vrai. » ¹⁹« Seigneur, lui dit la femme, je vois que tu es un prophète. ²⁰Nos ancêtres samaritains ont adoré Dieu sur cette montagne, mais vous, les Juifs, vous dites que l'endroit où l'on doit adorer Dieu est à Jérusalem. » – ²¹« Crois-moi, continua Jésus, l'heure vient où vous n'adorerez le Père ni sur cette montagne, ni à Jérusalem. ²²Vous, vous adorez Dieu sans le connaître ; nous, nous l'adorons et nous le connaissons, car le salut vient des Juifs. ²³Mais l'heure vient, et elle est même déjà là, où les vrais adorateurs adoreront le Père par l'Esprit qui conduit à la vérité ; car ce sont de tels adorateurs que le Père recherche. ²⁴Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent le fassent par l'Esprit qui conduit à la vérité. » ²⁵La femme lui dit : « Je sais que le Messie, c'est-à-dire le Christ, va venir. Quand il viendra, il nous enseignera toutes choses. » ²⁶Jésus lui répondit : « Je le suis, moi qui te parle. »

²⁷À ce moment-là, les disciples de Jésus revinrent ; et ils s'étonnèrent de le voir parler avec une femme. Pourtant aucun d'eux ne lui demanda : « Que lui veux-tu ? » ou : « Pourquoi parles-tu avec elle ? » ²⁸Alors la femme laissa sa jarre et retourna en ville, où elle dit aux gens : ²⁹« Venez voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait ! Ne serait-il pas le Christ ? » ³⁰Ils sortirent donc de la ville et vinrent à la rencontre de Jésus.

Méditation (Elie)

En préparant ce culte café croissant, avec Marie Paule nous avons pas mal parlé des rencontres que nous avons pu faire dans nos vies et qui nous ont fait grandir, changer, évoluer.

Certaines personnes et certaines rencontres nous marquent et nous changent, cela peut être un prof, un ami, quelqu'un de la famille, une inconnue dans un train... Et dans le récit que nous venons d'entendre, nous avons un très bel exemple d'une rencontre, inopinée, qui change la vie.

Quand j'ai commencé à réfléchir à cette méditation, pour ce matin, je me suis rendu compte, que si je m'étais souvent intéressé à la figure de Jésus, à son enseignement, à sa posture, dans ce récit je me suis jamais vraiment intéressé à ce que vit cette femme. Je vous propose donc de voir un peu comment elle, elle a pu vivre cette rencontre.

Déjà, cette rencontre est vraiment inopinée pour elle, rien ne la prédestinait à rencontrer Jésus. C'est pourquoi, je l'imagine un peu contrariée, qui c'est ce mec, assis là sur le puits ? Elle est hésitante, j'y vais, j'y vais pas ? Et elle y va. Elle ose la rencontre. Même si, certainement, elle aurait préféré que ça soit bonjour, bonjour, au revoir, au revoir. Mais non, sa contrariété va monter d'un cran car l'étranger, cela ne peut être qu'un étranger, lui adresse la parole. Lui un homme, juif de surcroît. Elle qui vient aux heures les plus chaudes de la journée. Peut être qu'elle ne veut pas être vue, croisée. Comme lorsque l'on prend les chemins de traverses quand on ne veut pas voir quelqu'un. Et bien là c'est loupé. Mais chose étrange, moi je crois que j'aurais sourit poliment, dit oui oui et serai rapidement reparti. Elle non, elle reste là et entre en dialogue.

Vraiment ces rencontres ne se décident pas à l'avance. Par contre on peut être ouvert ou non. La femme aurait très bien pu faire demi tour, rentrer au frais chez elle. Pourtant, elle ose la rencontre, elle ose s'ouvrir à l'autre, à l'étranger.

Dans cette situation, cette femme samaritaine ressent peut être de la crainte, ou de l'étonnement et de la curiosité. Qui se permettra de lui adresser la parole ? En plus, il commence par un ordre, mais très rapidement il lui parle d'égal à égal. La voilà qui discute théologie avec un rabbin. Il n'y a plus de frontière, les différences s'effacent. Cette rencontre au bord du puits, c'est la rencontre de deux humains, différents, avec leur histoire, leurs joies, leurs peines, mais pourtant si semblables.

C'est à cela que l'on reconnaît une vraie rencontre. Des humains sur des pieds d'égalités, où chacun peut s'ouvrir, dire sa vérité, sans crainte du jugement ou du reproche.

Il est intéressant de noter que dans la discussion, la samaritaine découvre un autre visage. À travers Jésus, elle rencontre Dieu. Elle va mettre du temps pour s'en rendre compte, elle avance pas à pas. Pour s'en rendre compte il suffit de voir comment elle

perçoit et appelle Jésus. Elle le découvre comme humain, puis comme seigneur, qui est plus un monsieur que notre compréhension de Jésus Seigneur, puis comme prophète et enfin comme messie. Elle met du temps à découvrir derrière le visage de Jésus, le visage de Dieu qui est là et qu'elle peut rencontrer.

Nous de même, lorsque nous rencontrons quelqu'un, nous pouvons avoir besoin de temps, pour nous ouvrir, pour découvrir en l'autre le visage de Dieu. L'important est de se rappeler qu'en chaque humain, Dieu peut se rencontrer.

Pour la femme samaritaine, cette rencontre l'a transformait. En effet, que devient elle ? Elle devient la première apôtre. Avant Pierre, avant Paul, avant Jean, Jacques, Philippe et tous les autres, il y a cette femme samaritaine. En effet, elle cours à la ville annoncer, proclamer qu'elle a découvert le messie, qu'elle a découvert quelqu'un qui la connaît parfaitement. Elle invite les habitants à la suivre et à aller voir Jésus. Et le récit nous dit que toute la ville se met à croire en Jésus. Elle permet d'accélérer la rencontre entre les habitants et Dieu. Nous de même nous sommes appelés à faire de même, annoncer, témoigner de notre rencontre, pour permettre à d'autres de rencontrer Dieu, de le découvrir présent au creux de sa vie. Nous devons témoigner, le reste ne nous appartient pas.

Pour finir, la femme reste une samaritaine, avec de nombreux maris, peut être pointée du doigt, mais pour elle tout à changer, elle a découvert Dieu dans sa rencontre avec Jésus. De même pour nous, de telles rencontres nous transforment et nous donnent de l'élan pour marcher dans la vie. Cela nous donne le sourire aux lèvres et le courage poursuivre notre route. Amen

Chant : 743 La route est courte

Temps de discussion 3 :

- Avez vous déjà découvert dans le visage d'un autre, le visage de Dieu ?

Prière d'intercession + NP

Nous prions :

Notre Dieu, nous pouvons crier vers toi, nous pouvons t'adresser tout ce qui nous pèse, toutes nos angoisses, nos fragilités, nos défiances et nos sentiments de culpabilité. Tu nous as donné le chant et la prière pour ouvrir nos cœurs, pour déposer devant toi nos vies.

Nous te présentons nos questionnements face à la marche du monde, donne nous d'agir, de réagir, de vivre libre et responsable, de ne pas choisir la voie de la facilité, mais celle exigeante de l'amour.

Nous te remettons toutes les situations qui nous préoccupent, la santé de nos proches, les humains confrontés à la violence. Violence visible ou invisible, violence des humains, des sociétés, de la nature. Donne nous de nous engager pour un monde plus juste, plus apaisé, plus soro-fraternel.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Nous te remettons en particulier la paroisse de Rennes, en particulier pour Hervé Stucker et Claire Oberkampf leurs pasteurs que ton Esprit les accompagne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons : NP

Chant : Evenou Shalom 741

Annonces et offrandes

- Demain 2 décembre nettoyage des nouvelles salles.
- Pas de culte le 8 décembre
- jeudi 12 décembre, à 10h30 culte à l'ehpad de Mouilleron avec les résidents.
- Culte dimanche 15 à 10h30 à l'ehpad de St Prouant
- culte dimanche 22 à 10h30 au temple de Pouzauges
- Veillée de Noël le 24 décembre à 19h au temple de Mouchamps, avec temps convivial après.

Envoi et bénédiction (Elie)

Le Seigneur vous bénit et vous garde, il prend soin de vous et vous accompagne sans cesse. Amen

Chant : 743 La route est courte